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Мероприятие

Мероприятие

На XXIV  Международный банковский кон-
гресс, центральная тема которого звучит 
как «Финансовая индустрия: вызовы и ре-
шения», выпадет 155-летие Банка России, 
в связи с чем будет проведена историче-
ская сессия по вопросам интеграции стре-
мительно меняющегося мира финансов 
в музейное пространство и роли музеев 
центральных банков в финансовом просве-
щении. По данным фонда «Петербургский 
международный экономический форум», 
который выступает непосредственным ор-
ганизатором конгресса, на мероприятии 
будут обсуждаться такие темы, как опреде-
ление оптимальной в современных реалиях 
денежно-кредитной политики; достоинства 
и недостатки моделей ведения банковско-
го бизнеса; внедрение международных 
подходов к регулированию банков. Кроме 
того, будут затронуты проблемы оптималь-
ных форм и методов защиты интересов 
кредиторов и вкладчиков банков; постро-
ение и функционирование национальных 
платежных систем в условиях глобальной 
конкуренции; повышение финансовой до-
ступности; развитие цифровых финансо-
вых услуг.

Само мероприятие будет проходить в 
отеле «Коринтия Санкт-Петербург». В кон-
грессе примут участие представители Со-
вета федерации, Государственной думы, 
правительства РФ, Банка России, между-
народных финансовых институтов, наци-
ональных банков и органов банковского 
и финансового надзора иностранных го-
сударств, российских и зарубежных бан-
ков, банковских ассоциаций, аудиторских 
фирм, консалтинговых и IT-компаний, науч-
ных кругов. В числе иностранных участни-
ков ожидаются представители профильных 
секторов из США, Франции, Италии, Ма-
лайзии, Испании, Китая, Японии, Сербии, 
Мексики, Финляндии, Армении, Венгрии и 
других стран.

полезные развлечения В програм-
ме банковского конгресса запланировано 
шесть сессий и несколько круглых столов. 
Помимо обсуждения насущных вопросов, 
в программе предусмотрены и культурно-
развлекательные мероприятия. В частно-
сти, 3  июня, которое является днем при-
бытия участников и их регистрации, отдано 
под посещение балета «Драгоценности» в 
Мариинском театре. Вечером 4 июня Банк 
России проведет прием, в рамках которого 
во время приветственного коктейля будет 
организован шахматный турнир — сеанс 
одновременной игры с участием междуна-
родного гроссмейстера. BG опросил участ-

ников рынка, не являются ли тратой вре-
мени подобные неделовые мероприятия в 
рамках деловой программы.

Завкафедрой финансов и экономики фа-
культета экономических и социальных наук 
Российской академии народного хозяйства 
и государственной службы при президен-
те Российской Федерации Алла Дворецкая 
считает, что мероприятия неделового харак-
тера оживляют конгресс, создают позитив-
ную атмосферу. Они, безусловно, необхо-
димы.

Сергей Федоров, советник юридической 
фирмы «Борениус», говорит, что неделовые 
мероприятия дают возможность наладить 
контакты и обсудить больше тем в менее 
формальной обстановке. «Их значение не-
оценимо», — уверяет он.

Павел Бородкин, генеральный директор 
коллекторского агентства АФПБ, утвержда-
ет, что, по его опыту, неделовая часть про-
граммы может быть не менее полезна для 
обмена мнениями, чем семинары и доклады. 

Александр Левковский, президент — 
председатель правления СМП-банка, счи-
тает, что ценность любого мероприятия за-
висит от тех целей, которые ставят перед 
собой его участники. «Уверен, что все смо-
гут найти для себя на конгрессе какое-то по-
лезное мероприятие вне основной сессии», 
— добавляет он.

не заплыть за буйки Эксперты в це-
лом единодушны в том, что конгресс поле-
зен. Вопрос только в том, в чем заключается 
эта польза и насколько она масштабна.

Алла Дворецкая считает, что, безусловно, 
польза от конгресса есть, и немалая. «Это 
мероприятие способствует повышению 
уровня зрелости и профессионализма в де-
ловой банковской среде, обмену опытом и 
его позитивной мультипликации, усилению 
значимости и авторитета банковского сек-
тора в национальном сознании. Принятие 
решений хотелось бы видеть в виде прак-
тических рекомендаций для совершенство-
вания Банком России нормативно-правовой 
и регулятивной среды и для повседневного 
использования банками и кредитными уч-
реждениями», — подчеркивает госпожа 
Дворецкая.

Андрей Волков, руководитель агентства 
стратегического консалтинга Nostrategy, 
считает, что в условиях протекающего 
финансового кризиса участникам россий-
ского финансового рынка необходимо под-
держивать диалог. «Встречаться как можно 
чаще. Даже у банков первой двадцатки не 
всегда есть возможность достучаться, до-
тянуться, получить однозначный коммен-
тарий от аппарата ЦБ по интересующему 
вопросу. Поэтому больше заинтересова-
ны банки. Вряд ли в рамках конгресса или 
любого другого подобного отраслевого 
мероприятия можно успеть заручиться под-
держкой, получить какой-то 

”
пряник“. Но 

уловить тональность и предупреждение, 
за какие буйки не заплывать, какие нор-
мативы можно если не нарушить, то отло-
жить, — можно. Однако после конгресса 
не стоит ожидать важных и судьбоносных 
для страны решений, это не ПМЭФ. ➔ 16

Получить намек  
на кнут и Пряник С 3 По 5 июня Централь—
ный Банк роССии Проведет XXIV международный БанковСкий 
конгреСС в ПетерБурге. в Целом оПрошенные BG экСПерты 
уверены, что мероПриятие Будет Полезным БанковСкому Со—
оБщеСтву, однако Считают, что в Программе не затронут ряд 
важных воПроСов, треБующих коллегиального оБСуждения. 
аналитики Полагают, что Банки заинтереСованы в конгреССе, 
так как могут уловить Сигнал о Правилах игры от ЦБ. дарья сиМонова

колонка реДактора

Страна Должников
Этот Business Guide приурочен к 
XXIV Международному банковскому 
конгрессу, на котором, безуслов-
но, будут рассматриваться важные 
вопросы. например, повышение 
финансовой доступности, опыт от-
дельных стран в построении на-
циональных платежных систем и 
применение этого опыта к нашим 
реалиям, эффективные стратегии 
денежно-кредитной политики, итоги 
внедрения международных под-
ходов к регулированию банков. но 
ни разу в программе конгресса не 
прозвучали слова «просроченная 
задолженность», «долг», «закреди-
тованность». а именно они, по свиде-
тельствам банкиров и финансистов, 
говорят об острых вопросах, тре-
бующих обсуждения. Мы опросили 
участников рынка и экспертов, по-
лезен ли, на их взгляд, конгресс, а 
также попросили рассказать о том, 
какие вопросы были непроститель-
но забыты организаторами.

поскольку тема долгов и взыс- 
каний является животрепещущей, 
мы решили сделать упор на иссле-
дование условий, в которых объем 
просроченной задолженности про-
должает расти, а также узнали у 
авторитетных спикеров, к чему эта 
ситуация может привести и какие 
существуют методы охлаждения 
рынка для стабилизации ситуации.

помимо этого, мы подробно 
описали состояние рынка взыска-
ния, деятельность коллекторских 
агентств и отделов по работе с про-
блемной задолженностью в банках, 
методы их работы и проблемы, с 
которыми они сталкиваются. кста-
ти, коллекторы тоже сетовали, что 
вопрос взыскания долгов и работы 
коллекторских агентств, что наи-
более актуально в кризисные вре-
мена, не был отражен в программе 
банковского конгресса.

также мы коснулись деятельности 
лизинговых компаний, оказавшихся в 
незавидном положении. лизингода-
тели находятся буквально в тисках 
между подорожавшими ресурсами 
банков, которые являются основным 
источником фондирования для лизин-
говых компаний, и упавшим спросом 
на лизинговые продукты со стороны 
компаний, платежеспособность ко-
торых сократилась на фоне кризиса. 
участники лизингового рынка рас-
сказали о своем видении стратегии 
выживания и взаимодействия с долж-
никами.
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